

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Uti. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten

en la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviando

dele en metálico, libranza ó sellos de correo

á la administracion, calle del Rubio, núm. 25,

que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,571 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 14 DE OCTUBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no contenia ayer ninguna disposicion de interes general.

Se ha conferido el mando del regimiento húsares de la Princesa al coronel de complemento D. Enrique Sanz Urtazun.

En sentencia pronunciada el 10 del actual por el Supremo Tribunal de Justicia, se ha establecido como jurisprudencia que de los delitos conexos con los de contrabando y defraudacion perpetrados por los carabineros en actos del servicio de su cuerpo, ó con motivo del ejercicio de las funciones pecuniarias del mismo, debe conocer la jurisdiccion especial de Hacienda, conforme á lo dispuesto el núm. 6.º artículo 17 del real decreto de 20 de junio de 1852.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros 164,030 rs., producto de 2,744 impositores de las cuales 120 eran de nueva entrada. Los reintegros ascendieron á 154,126 36.

hoy se pondrá en escena en el teatro Real *La Sonámbula*, en la que tomarán parte la señora La Grangy y los señores Baragli, Rodas y Ugaldé.

En el teatro de Lope de Vega se dispone para ejecutarse en breve, la comedia titulada *Las travesuras de Juana*.

Acaba de publicarse en Valladolid por don Benigno Villalba, un *Manual de los Pósitos*, donde se halla comprendida toda la legislacion vigente del ramo. Con esta obra y con el esencial periódico que con el título de *Boletín de la administracion municipal provincial y de los Pósitos* viene publicando el distinguido abogado y oficial de Gobernacion Sr. Gracia y Cantalapiedra, creemos que se ha prestado un gran servicio á tan importante ramo cuyo renacimiento puede darse por completamente asegurado, con gran ventaja para el país, merced á los esfuerzos no interrumpidos del actual ministro de la Gobernacion.

Con el título de comentarios científico é histórico fundamentales de la creacion, basados en la etimología ó definicion de los nombres y perfeccion de la lengua, enskara ó vascuencos, ha empezado á ver la luz pública una obra notable por muchos conceptos, y cuyo objeto se halla explicado en el mismo título de la obra.

El *Manual de teneduria de libros* que ha publicado el entendido joven D. Emilio Gallur y Sala, del comercio de Alicante, es una obra notable que merece ser conocida de todas las personas que se dedican á la carrera del comercio.

Entre los varios objetos que fueron regalados en Córdoba á S. M. y A. A., las madres y colegias de la Piedad ofrecieron á las reales personas los siguientes, que iban acompañados de una dedicatoria escrita en verso: dos hermosos tulipanes de seda y dos preciosísimas rosas de batista para S. M. la Reina. Una pluma de plata de flores de esmalte para S. M. el rey. Una jaula de alambrijo de plata, vestido de alambrijo de lo mismo y adornada primorosamente con menudas flores interior y exteriormente y tres pajaritos de cristal, para el serenísimo señor príncipe de Asturias. Una cascavilla labrada de alambrijo de plata, brisada de gró color rosa y lila, de flores, trabajadas por las madres y colegias para S. A. B. la infanta doña Isabel.

Los percances en la vía férrea de Zaragoza á Barcelona siguen ocurriendo, á juzgar

por lo que leemos en los periódicos ya de una ya de otra poblacion. La *Corona* de Barcelona del 10 dice: «Esta mañana corria la noticia de él, á consecuencia de un descarrilamiento ocurrido ayer en el ferrocarril de Zaragoza, habian resultado varias desgracias. Hemos procurado informarnos de lo acontecido, resultando de nuestras investigaciones, que si bien descarrilaron las máquinas de un tren de mercancías, solamente resultó, contuso ligeramente un fogonero, y que ni siquiera se interrumpió el servicio de la línea.»

Se está proyectando un transporte de ferrocarril desde Douvres á Calais y vice-versa: este transporte tendrá 3,000 pies de largo y 100 de manga, calado solamente 5 de agua. En el centro de la cubierta habrá un túnel de hierro, en el cual entrarán los carruajes con los pasajeros y mercancías cruzando el canal con considerable velocidad. Este buque tendrá una fuerza enorme debiendo andar 14 millas por hora. Tendrá timones en ambos extremos para evitar tener que virar. Será de series de tubos insuflables. Para muchos esta proposicion parecerá un cuento de las *Mil y una noches*, pero este buque está realmente trazado y si hay suficiente sitio para él en los puertos de Douvres y Calais, lo que ahora está dibujado en el papel, y someto como una mera concepcion á las autoridades, para obtener su aprobacion, llegará á ser una realidad segun dicen de Londres.

En la provincia de Salamanca hay vacantes dos plazas de arquitecto y el sueldo de 12,000 rs. cada una. Las solicitudes se admiten hasta 13 de noviembre próximo.

En Villamartin se hallan tambien vacantes las plazas de médico y cirujano con 2,500 y 1,300 rs. respectivamente.

En Castellon de la Plana de médico titular del condado con 8,000 rs., casa gratis y otros emolumentos.

En Humilladero, la de médico cirujano con 4,200 rs.

En Sanlúcar de Guadalupe, las de médico y cirujano.

La de médico cirujano con 8,000 rs. en Tarazona.

Igual plaza con 9,000 en Valmojado.

Otra con 1,465 en Igualaja.

Se halla tambien vacante la plaza de asesor del juzgado privativo de la direccion sub-inspeccion de ingenieros de la provincia de Navarra.

En el obispado de Plasencia se hallan vacantes los curatos siguientes: De término: Escorial y Losar.—De segundo ascenso: Jerte, Madrigalejo y Piernal.—De entrada: Aldea del Obispo, San Bartolomé de Béjar, Campillo, Conquista, Cristina, Guijo de Santa Bárbara, Medinilla, Mengabril, Batanosa, Rotura, Saucedilla, Segura, Tejada, Viandar.—*Rural de primera clase*: Acepera, Manchita, Solana de Gabañas, Talayuela.—*Rural de segunda clase*: Cabañas, Maria, Toril, Valdecañas, Villarreal de San Carlos.

Créese en Turin muy próxima la convocacion del Parlamento.

En Nueva York han causado gran disgusto las últimas victorias de Mac-Clelland. Cuando corrió la voz de que el joven general habia salido vencedor, los habitantes de Nueva York se entregaron á vivos trasportes de júbilo, creyéndose que con estas victorias habia quedado resuelta la lucha. Pero cuando se supo que las victorias no habia sido decisivas hubo un cambio completo de la opinion pública. Lo que más tiene arretrados á los federales es, que en una situacion desesperada en que se encuentran, si dentro de poco no logran derrotar

completamente á sus contrarios, es de temer que los confederados armen á los negros esclavos y los arrojen contra los federales.

La cartera del interior que deja vacante el Sr. Ratazzi al hacerse cargo del ministerio de Estado será confiada al comendador Caprioli, actual secretario general del ministerio.

Acaban de publicarse dos obras científicas de suma importancia, tituladas *Elementos de mineralogia general, industrial y agricola para la ensenanza superior, y Manual de mineralogia con destino á la ensenanza profesional y á las de las escuelas subalternas especiales*. Su autor el ingeniero del cuerpo de minas D. Felipe Narajón, que como catedrático de la escuela del ramo ha estado dedicado á la ensenanza de la mineralogia para la cual no habia hasta ahora obras de texto españolas, es el primero que ha llevado á cabo con éxito feliz esta empresa digna de todo elogio. Ambas publicaciones están destinadas por su índole y objeto á una gran circulacion, y desde luego recomendamos su lectura á cuantas personas se interesen en los adelantos científicos industriales de España.

En un curioso libro que acaba de publicarse en Francia, y que lleva por título: *Poder comparado de los diversos estados europeos*, se leen los siguientes datos: Por cada 1,000 habitantes tiene la marina mercante de Grecia 251 toneladas, la de Holanda 153, la de Dinamarca 150, la de Inglaterra 146, la de Suecia 67, la de Alemania 43, la de Francia 26, la de España y la de Portugal 21, la de Prusia 20, la de Austria y la de Bélgica 9, y la de Rusia 3.

El aumento de las respectivas marinas ha sido durante los diez últimos años de un 37 por 100 en Dinamarca, de un 122 en Alemania, de un 93 en España, de un 39 en Francia, de un 35 en Holanda, de un 33 en Suecia, de un 32 en Austria, de un 26 en Inglaterra, y de un 25 en Rusia. Por último, la relacion entre las marinas mercantes y de guerra, se establece el autor de dicho libro en las siguientes proporciones:

Comparadas las sumas que emplea cada nación en el sostenimiento de sus fuerzas de mar y tierra, resulta que la defensa nacional le cuesta á la Inglaterra un 73 por 100, á la Suecia 66,3, á Austria 50,5, á la Rusia 49, á la Grecia 48,9, á la Turquía 48,4, á la Holanda 47,4, á Portugal 45,7, á la Francia 38, á la Dinamarca 31,9, á la España 30,4, á la Bélgica 28,9, y á la Prusia 27,8.

La guardia civil del pueste de Elche aprehendió el jueves en la diligencia de Murcia, desde donde se trasladaba á Alicante, á un individuo á quien se instruye causa como presunto reo del asesinato cometido hace poco tiempo en el barrio de San Anton de Alicante.

El miércoles 8 los ministros franceses fueron individualmente á Saint Cloud para visitar al emperador. Este les recibió uno por uno conferenciando con ellos sobre los asuntos de su departamento. El viernes debió celebrarse Consejo de ministros bajo la presidencia del emperador.

El corresponsal N. del *Diario de Barcelona* desmiente tambien la noticia del ministerio del Sr. Salamanca y de sus amigos los Sres. Zaragoza y Llorrente, y dice del primero que el Sr. Salamanca nunca ha sido opositorista, ni ministerial ardiente; sino que, verdadero hombre de negocios, subordinó á estos la política, y en la necesidad

de tener que entenderse con los gobiernos, rara vez los crea grandes conflictos, ni les hace oposiciones violentas.

En el catálogo de la Exposicion de bellas artes se atribuye una Concepcion de madera pintada que se encuentra con el núm. 323, en la sala sétima, á D. José Gonzalez Gimenez pensionado en Roma; siendo su autor don Salvador Páramo que reside en Madrid.

Por el gobierno civil, seccion de Hacienda, se cita á D. Leopoldo de Alcega, D. Manuel Muñoz Ruiz de Luzuriaga, residente en Navacerrero; á doña Rafaela Novales de Vargas, y á doña Carmen Odriozola.

Por la administracion de Hacienda pública á D. Hilarión Redondo, D. Gregorio Bayona, D. Joaquín Flores Sierra, doña Juana Caballero, doña Juliana Pérez Ochoa y D. Pedro Villemil.

Por la administracion de bienes del Estado, á D. José Ortiz, á D. Manuel Seo de Luna, D. Pedro Sola, D. Francisco Cabezudo, de la provincia de Badajoz; á D. José Bozano Gil, y doña Maria Cao Rodríguez de Cáceres; á D. Felipe Ayllon, y señor marqués de Chilocheas, de Guadalupe; á don Manuel Pérez de Vargas y Casteyon, de Jaen.

Por el juzgado de Lavapiés, á Juan Maria Esteban; por el de las Vistillas, á Miguel Francisco y Juárez; por el de la Universidad al licenciado de artillería Bernardino No tario y Ramos.

Ha sido puesto en libertad fray Pantaleon, el limosnero de Garibaldi.

Los diputados presos han sido tratados con bastante consideracion, excepto en los primeros dias en que se les tuvo rigurosamente incomunicados; y sus amigos aseguran que no le será fácil al gobierno motivar su prision, y que por su parte ellos se proponen publicar documentos que consignen su inocencia.

El día de San Francisco se fijeron en Nápoles algunas proclamas en que se ofrece la pronta restauracion de Francisco II, pero no se ha hecho gran caso de esos escritos.

Un banquero importante de Nápoles ha recibido de Francia orden para comprar en el mercado de Nápoles todo el papel pòster de la deuda italiana, anunciando al mismo tiempo la solucion de la cuestion romana para fin de año.

El banco de Nápoles, que no dá interés por los depósitos que recibe, tiene actualmente bajo su custodia ciento once millones.

Se espera en Roma para el 20 de este mes á la reina de Nápoles.

El gobierno italiano no ha permitido que se funde un periódico titulado *La Italia Liberal*, destinado á defender el poder temporal del Papa y la autonomia del reino de Nápoles.

En Londres se preparan banquetes y meetings en honor del conde Zamoystki, que acaba de ser desterrado de Polonia.

El ministro Péppli, detenido hasta ahora en Turin á causa de una ligera indisposicion, marchó el día 9 á Suiza.

El Sr. Nigra, representante de Victor Manuel, cerca de la corte de las Tullerías salió el 8 de Turin para Paris.

La *Discusione*, órgano del Sr. Ratazzi, dice que este ministro solo irá á Paris cuando tenga seguridad de que sus gestiones para la solucion de la cuestion romana han de tener un resultado favorable.

El virrey de Egipto, Said-baja prepara una fiesta magica en obsequio del príncipe Napoleón y de la princesa Clotilde. La reconocida hidalgua del virrey indica lo que deberá ser esa fiesta. Los operarios del canal de Suez irán en comision á recibir al príncipe para darle las gracias por el apoyo que el emperador ha dado constantemente á la empresa de Mr. Lesseps.

Dice que el conde Zamoystki, desterrado por el emperador de Rusia, ha obtenido permiso para establecerse en Paris.

A su llegada á Torrijos ha sido obsequiado el Sr. D. Mariano Cors y Pérez, juez de primera instancia electo del partido de este nombre, con una brillante serenata que duró durante dos horas le han dado los jóvenes de la poblacion, como muestra del aprecio y contento con que ha sido recibido este antiguo y entendido funcionario.

El nuevo puente sobre el Duero construído en la línea férrea del Norte se inauguró el 10, cumpliendo de S. M. la Reina, siendo el tren con reo el primero que cruzó tan airevida obra.

Anunciadas por la direccion del cuerpo de Sanidad Militar de la Armada, las oposiciones para las vacantes de segundos ayudantes médicos, deberán dar principio á estos actos, el día 23 del actual en el hospital militar de esta corte, y en las capitales de los tres departamentos de Marina. La ventajosa modificacion que ha experimentado este benemérito cuerpo, en virtud de real decreto de 9 de abril último, nos induce á creer que la juventud médica concurrirá á tomar parte en dichos ejercicios literarios. Los requisitos para ingresar en dicho cuerpo y las ventajas que disfrutan los jefes y oficiales del mismo, se hallan consignados en la *Gaceta oficial* de 18 de setiembre último.

Cartas de Beyrouth dicen que el Libano está tranquilo. Se confirma la muerte del jefe druso Katar-bey. Los turcos se han retirado hacia Damasco después de continuas escaramuzas con los drusos del Huran.

Las últimas noticias del estado de la salud de Garibaldi dicen que los dolores locales habian cesado, aun cuando continuaba la hinchazon en la pierna. Al ex-dictador le habia sufrido mucho un dolor reumático que se le habia fiado en la espalda.

El almirante Jurien de la Gravière ha recibido orden y medios materiales para armar en guerra en Méjico dos de los buques que salieron de Francia para Veracruz armados solamente de transportes.

El *Correo Siciliano* censura enérgicamente el cinismo de cierto comité secreto que en una hoja volante clandestina se declara autor de los crímenes cometidos el 4.º de octubre en Palermo.

La audiencia de Barcelona ha declarado su fallo en la causa que se siguió á ciertos vecinos de Sabadell á propósito de ciertas cuestiones sobre la contribucion de consumos, declarando absueltos libremente á todos ellos.

Parece que en Salamanca se trata de celebrar una exposicion agricola, para cuya realizacion se trabaja por las corporaciones y autoridades de aquella capital.

Desde 1.º á 30 de setiembre ha habido un movimiento de unos 130,000 viajeros en el ferrocarril de Sevilla á Jerez y Cádiz, y de

MODAS DE SEÑORA Y NIÑOS.

La falta de espacio nos ha impedido en la última semana dar á nuestras amables lectoras las noticias de modas que tenemos acostumbrado de publ. car cada ocho dias. Hoy procuraremos subsanar esta falta.

Segun *La Elegancia*, uno de los órganos mas autorizados en la materia, las telas mas apropiadas para trajes de negligé, son los epinglés de lana fondo negro, gris marrón ó verde inglés, con barritas doradas ó plateadas: el *reps* español, del que se venden cortes de vestido con lindísimos dibujos á disposicion para adornar las faldas y los cuerpos; el *epinglé* castellano, tejido de lana pura, sumamente fuerte y de mucho abrigo, ya liso, ya con lunarditos, ya con guirnaldas de flores brochadas.

En saderias hay tambien algunas novedades en los dibujos, pero las telas mas aceptadas son el tafetan, ya liso, ya con florecitas brochadas ó impresas, y el moiré antiguo.

Los vestidos de tafetan de dos colores, estarán tambien en moda para el próximo invierno; y en cuanto á la hechura de estos vestidos, ved cual será la mas preferida:

El cuerpo será de uno de los colores, y estará cortado formando un largo peto; encima llevará un segundo cuerpo de tafetan de otro color, figurando una chaquetilla, que todo alrededor estará cortada formando grandes picos, que quedarán unidos al cuerpo de debajo por medio de botones azules. La falda será del color del segundo cuerpo, y en su parte inferior estará cortada tambien á grandes picos; un volante de tafetan del color contrario, de quince centímetros de ancho; estará colocado debajo de los picos de que acabamos de hablar; en cada pico llevará un gran botón del color encontrado, rodeado de encaje negro. Los mangos serán del color de la falda, y de hechura de codo, y estarán adornadas con un

volante semejante al de la falda, aun cuando mas estrecho que el de aquella.

Respecto á hechuras y adornos, son po quisimas las novedades que podemos indicar. Los cuerpos continúan haciendose altos y de talle redondo, para trajes de calle, pa seo ó visitas, y acortados y con peto, para los de baile ó sociedad. Las mangas son semi ajustadas en los trajes de calle, y algo mas anchas en los de visita.

Infinita es la variedad de adornos, igualmente adoptados, pero es indudable que los que más en moda estarán este invierno, serán la pasamanería y los encajes: los volantes se llevarán poco, y los rizados tampoco tienen ya tanta aceptacion como hace un mes.

Segun las modistas de Paris, las chaquetillas zuavas y las marineras van á ser reemplazadas este invierno por chaquetillas á lo húsar. Estas chaquetillas están cortadas de manera que por detrás caen rectas sin ceñirse al cuerpo; por delante están adornadas con cordoncillos de pasamanería y herretes. Algunas señoras elegantes creen que esta moda ó no se generalizará, ó será de poca duracion, y aconsejan que para traje de casa se elija una chaquetilla *Figaro*, poniéndose debajo de ella un chaleco de tafetan de seda ó de raso; sería tambien muy elegante y de mucho abrigo en los dias de grandes frios, un chaleco de armijo, que tuviese una tira que diese la vuelta al talle por detrás, y al borde mismo de la chaquetilla.

En cuanto á abrigos no hay ningun modelo notable. Hasta ahora el *saut en berque*, ó paletot corto con mangas como las de los trajes de hombre, son los que obtienen la preferencia; estos modelos nada de particular tienen, pero están en moda y será preciso resignarse á adoptarlos. Uags se hacen de paño, otros de terciopelo. Montagnac, otros de felpilla y otros de terciopelo de seda. Adornan con botones de metal de

do, ó con botones de espejo con círculos de cobre.

Los sombreros se hacen de terciopelo, ya blanco, ya de colores mas ó menos oscuros, tales como marrón, violeta ó azul, y se adornan con flores, blondas y plumas. Las alas son bastante altas todavía, y algunas modistas adornan los sombreros con profusion de flores encima de la frente. Entre otra multitud de modelos, cita *La Elegancia* como muy elegante un sombrero de felpilla blanca, adornado con rulos de terciopelo azul Luisa; al lado izquierdo del ala. Hoyaba una gran pluma azul y blanca, sujeta por medio de un lazo de blonda negra, interiormente bandedo de flores de terciopelo azul. Tambien se recomienda como no menos elegante que el anterior, un sombrero de terciopelo negro, adernado con un gran lazo que lleva en el borde un rulo de raso blanco, y otro de terciopelo color de capuchina. Tanto el borde del ala como el del bavolet, llevan rulos iguales á los del lazo. Interiormente tiene este original sombrero un bandedo de flores de terciopelo color capuchina, con hojas verdes.

Los adornos de cabeza para trajes de teatro ó sociedad, consisten en un rulo de terciopelo, hacia el medio del cual se coloca una guirnalda de flores que sigue por los lados, y cae por detrás encima de una draperia de tul de ilusión.

Los ramos de flores entrelazados caprichosamente con los cabellos, están muy en moda para trajes de baile.

Para traje de casa recomiendan los pedicós capuchinos, falda de merino muy fino, color azul de *Cluga*; está adornada en el bajo con una tira de cachemir blanco con motas negras bordadas con estambre, de manera que imita al armijo; en los dos bordes de esta tira se cose otra de gupure negra. Chaquetilla *Figaro* adornada lo mismo que la falda; chaleco de cachemir blanco con motas negras como las de la tira de la falda. Completa este sencillo y elegante

traje una redacilla de felpilla color de violeta, adornada con un escarolado de blonda negra formando bandedo.

Y por último, para traje de calle se dá por modelo un vestido de epinglé fondo verde mar con ramitos diseminados de trecho en trecho; entre estos ramos lleva hasta la altura de las rodillas grandes medallones de pasamanería cuerpo de peto semiabierto, que deja ver un chaleco de tafetan de un color verde semejante al del fondo del vestido. La manga casi lisa, está adornada con tres medallones de pasamanería mas pequeños que los de la falda. Abrigo de tafetan negro adornado con tres tiras de gupure, y medallones de pasamanería. Sombrero de terciopelo imperial color marrón, con el ala plegada en forma de capota y adornado tanto interior como exteriormente con rosas blancas y hojas verdes.

Esto en cuanto á modas de señoras. Respecto á trajes de niños, hé aqui los que *La Elegancia* nuestro Mentor hoy presenta como modelos:

Para niño de tres años. Vestido de popelina de lana azul, con cuerpo de escote cuadrado adornado todo alrededor con una greca de terciopelo negro del mismo color que el vestido. Mangas cortas formando dos especies de campanas, adornadas de la misma manera que el cuerpo. Paletot de terciopelo negro. Sombrero de paja de Italia, adornado con plumas.

Para niño de tres años. Falda y chaquetilla de terciopelo azul, adn nadadas con cintas de raso formando barras. Camiseta garibaldina bordada con trenzillas. Sombrero de fieltro blanco, ribeteado con terciopelo azul y adornado con plumas blancas.

Para niño de tres años. Vestido de terciopelo violado, con cuerpo escotado; este vestido se abrocha por un lado, y todo el delantero está bordado con trenzillas; manga; bordadas de la misma manera. Camiseta á pliegues menuditas, con cuello liso. Mangas interiores de nansouk, adornadas con entre-

doses de encaje. Pantalón corto á pliegues pequeños.

Para niño de cuatro años. Blusa de paño ligero, adornada con galones del mismo color; mangas semi-anchas, de codo, y adornadas con galones. Pantalón de tela igual á la de la blusa, y adornado de la misma manera. Cuello y puños de tela lisa.

Para niño de ocho años. Chaquetilla milanese de paño gris, adornada con pasamanería; esta chaquetilla es bastante ajustada por detrás; las mangas son rectas y están adornadas con pasamanería. Chaleco y pantalón de la misma tela que la chaquetilla. Sombrero marino ribeteado con negro.

Para niña de seis años. Vestido color flor de malva cortado por delante, de hechura princesa, de manera que de una sola pieza forma un cerpino suizo. Chaquetilla *Figaro* adornada con dos tiras de terciopelo negro y bolitas de pasamanería. Sombrero Watteau, de erin blanca, forrado de tafetan color flor de malva y adornado con un ramo de flores y frutas.

Para niña de siete años. Vestido de popelina. Abrigo de terciopelo de lana Montagnac, rodeado de plegados de tafetan verde; mangas de codo; pelerina puntalada tanto por delante como por detrás. Sombrero de terciopelo adornado con una gran pluma blanca.

Para niña de ocho á nueve años. Vestido de tafetan color de madera á cuadrillos formado por listitas negras. Cuerpo adornado con tirantes formados por un volante á grandes pliegues, al que sirve de cabeza un escarolado negro. Mangas de codo adornadas con otro volante. La falda de este vestido está adornada en el bajo con un escarolado colocado formando ondas. Mangas interiores y camisolín de muselina.

Para niña de diez años. Vestido de terciopelo color de madera á cuadrillos formado por listitas negras. Cuerpo adornado con tirantes formados por un volante á grandes pliegues, al que sirve de cabeza un escarolado negro. Mangas de codo adornadas con otro volante. La falda de este vestido está adornada en el bajo con un escarolado colocado formando ondas. Mangas interiores y camisolín de muselina.

mas de 41,000 en el de Córdoba a Sevilla, sin que haya ocurrido la menor desgracia, ni se haya por eso interrumpido ni retardado el tráfico de mercancías.

Una carta de Brest dice que el navio Juan Bart está armando en guerra en aquel puerto, para reforzar la escuadra que hay en Méjico.

Los planos de las obras que se proyectan en San Sebastián, relativas a la fortificación del castillo de la Mota, han sido enviados ya a la aprobación del gobierno por la comisión de Ingenieros militares que los ha hecho.

Pronto debe procederse en Córdoba a la elección de los diputados provinciales para llenar las vacantes que hay en los distritos de la izquierda de la capital y de Lucena y Aguilera.

El sábado por la mañana salió de Valencia para Murcia, una compañía del regimiento montado de artillería, con objeto de estar en aquella ciudad para dar el servicio de su instituto cuando lleguen a ella Sus Majestades.

La Gaceta de los Caminos de Hierro hace notar que en 31 de diciembre del año próximo pasado, las acciones del Crédito Mobiliario Español estaban cotizadas a 412 francos 50 cént. en la Bolsa de París, y en 6 de octubre del corriente año habían subido a 800 frs.; siendo por consiguiente la diferencia de 387 frs. 50 cént.

El banquete que se dió en Cádiz al señor presidente del Consejo de ministros fué costeado por los diputados a Cortes y provinciales y por los concejales del ayuntamiento de aquella plaza.

El señor obispo de Archis se halla en Ciudad-Real administrando el sacramento de la Confirmación.

Hoy ha debido salir de Valencia el señor gobernador civil de la provincia con objeto de visitar los pueblos de la misma situados en la Rivera baja.

A ciento diez y ocho mil reales asciende la suma de las cantidades recaudadas hasta ahora en la diócesis de Leon, por Su Santidad.

El gobierno italiano vigila con gran cuidado los trabajos mazzinianos que tienen lugar en Suiza.

El Sr. D. Juan Martínez Muñoz, secretario de la Jefatura de Sanidad de la expedición española a Méjico ha formado un estado demostrativo clasificado del movimiento de enfermos habido en aquel ejército desde su embarque en la Habana el día 28 de noviembre de 1861 hasta su completo reembarque en Veracruz en 28 de mayo de 1862. El número de enfermos ascendió a 6,969, de los cuales salieron con alta para sus cuerpos 8,282, se embarcaron para curarse en la Habana 1,033; murieron 131, y quedaron existentes al fin de la temporada 523, que fueron embarcados para la Habana. La proporción entre sanos y enfermos fué de 14 a 2 por 100, y la de enfermos y muertos 1 7/8 por 100, ó sea 1 muerto por cada 32 1/2 enfermos. De estas cifras se deduce que el número de enfermos y defunciones no solo no excede, sino que es muy inferior al término medio generalmente observado en los climas cálidos y especialmente en la Habana; lo cual es mas notable, teniendo en cuenta las circunstancias especiales y generalmente nocivas que rodean al soldado en esta clase de expediciones.

El conocido capitalista de esta corte, don Francisco de las Rivas, ha salido para Almería, con objeto de asistir a la recepción de SS. MM., como diputado que es por aquella provincia en varias legislaturas.

La asociación de Ingenieros industriales ha reanudado el 12, en su local, calle de las Huertas, núm. 31, sus sesiones interrumpidas durante el verano: en esta primera reunión, que fué de las mas numerosas, se han propuesto los importantes trabajos científico-industriales, que deben ocupar las sesiones subsiguientes de la asociación.

El Nacional Werein ha tenido el 6 en Coburgo una sesión en la cual ha declarado por unanimidad que consideraba tiempo subsistente y en toda su fuerza y vigor, la ley fundamental decretada en 1849 por la Asamblea constituyente de Francfort, y que era deber de los ciudadanos emplear todos los medios legales fuera individual, fuera colectivamente cerca de cada uno de los gobiernos germánicos, para obtener sin pérdida de tiempo fuese puesta en vigor esta misma Constitución, y para que se adoptase la forma de elección popular para el nombramiento de los diputados en el próximo Parlamento de Francfort.

Ayer se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA noticias de Tanager de verdadera importancia. Se confirma que todavía el emperador de Marruecos no ha dado paso alguno cerca del gobierno español para abonar como se habia dicho de una vez lo que se nos adeuda de la indemnización de guerra, pero nuestro corresponsal nos dice que Inglaterra mira cada día con mas disgusto la influencia que va adquiriendo en Marruecos el gobierno español y que trabaja cerca del sultán para inducirle a que por medio de un nuevo empréstito ó por otro cualquiera (para lo que parecen abiertas las arcas inglesas) cesen los españoles de intervenir en las aduanas y de estrechar por este medio sus relaciones de amistad y comercio. Por su parte el emperador trabaja para reunir por sí solo las mayores cantidades, haciéndose prestar de grado ó por fuerza de aquellos de sus súbditos que tienen fama de ricos grandes cantidades. Ultimamente se dice que ha recibido ó sacado de uno solo de estos dos millones de duros. Nuestro corresponsal está a la mira de este asunto y nos ofrece comunicarnos sobre él cuantas noticias lleguen a su conocimiento.

Las noticias de Méjico que han llegado hoy por la vía de Nueva York dicen que el vómito hacia grandes estragos en las tripulaciones de los buques franceses y entre las tropas últimamente desembarcadas. Se decía tambien que un convoy de tropas enviado de Veracruz a Orizaba que conducía un millón de duros no habia llegado a su destino. La Patrie cree estas noticias si no falsas al menos exageradas.

En el Iracabal de Bilbao hemos tenido el gusto de ver un romance dedicado a nuestro querido amigo D. Antonio de Trueba, y escrito por el joven D. Antonio I. rez Rioja, que colabora a las tareas literarias de aquel periódico.

El romance estimula al popular escritor a cantar, pues como dice muy bien su autor, el oro y la plata fina—el diamante y los corales,—no valen lo que los versos—de Anton de los Cantares.

Muy pronto debe salir de Londres para Valladolid el ojo de hierro del puente que el gobierno construye sobre el Pisuerga: tiene cerca de sesenta y ocho metros de luz; y con este y el que la empresa del ferrocarril del Norte acaba de hacer en el Duero, a capital de Castilla la Vieja va a tener en sus inmediaciones dos de las obras mas atrevidas y notables que en este género se conocen.

Nos escriben ayer de Turin que la reorganización del ministerio se hará de la siguiente manera: el Sr. Durando, actual ministro de Negocios extranjeros, irá de embajador a Berlín, cediendo su puesto al Sr. Rattazzi. El secretario general de dicho ministerio, señor Meleojari, tambien se retira. Rattazzi deja el ministerio del Interior al Sr. Capriolo, subsecretario de este departamento y de quien hace tiempo se hablaba ya para un ministerio. El marqués de Afflitto, prefecto de Génova, acepta el ministerio de Justicia, vacante por la retirada del Sr. Conforti. El marqués Pèpoli continúa en el ministerio de Agricultura y Comercio. Estos cambios, según nuestro corresponsal, lejos de perjudicar a la homogeneidad del ministerio, servirán para fortalecerlo.

En la noche del sábado último se celebró el enlace del Excmo. Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco con la apreciable señorita doña Sara Castilla y Gomez de Cádiz, autorizando el acto como testigos presenciales, los Excmos. Sres. D. Pedro Gomez de Laserna y D. Fermín de la Puente y Apechechea.

Se ha destinado de teniente coronel primer jefe del batallón cazadores de Arapiles, vacante por pase a la isla de Cuba de D. Pedro Varela y Alvarez que lo mandaba, al coronel graduado teniente coronel del regimiento de infantería de Toledo, núm. 35, D. Carlos Dato y Granados.

De teniente coronel del regimiento infantería de Bailén, núm. 24, vacante por pase a otro cuerpo de D. José Molina y Camp-mayor que lo servia, a D. Francisco Izquierdo y Gutiérrez, coronel graduado teniente coronel del regimiento infantería de Gerona, número 30.

Idem de teniente coronel del regimiento infantería de Iberia, número 30, vacante por pase a otro cuerpo de D. Rafael Izquierdo y Gutiérrez que lo servia a D. José Molina y Camp-mayor, coronel graduado, teniente coronel del regimiento de infantería de Bailén, núm. 24.

Idem de teniente coronel del regimiento infantería de Toledo, número 35, vacante por pase a otro cuerpo de D. Carlos Dato y Granados, que lo servia a D. Eustaquio Diaz de Rada y Zaldivar, coronel graduado, teniente coronel del regimiento infantería de Gerona, número 22.

El proyecto de solución para la cuestión romana, según escriben a la Independencia belga, es el siguiente: El gobierno francés hará una última invitación a la corte romana para que ejecute las reformas necesarias a fin de consolidar la autoridad del Santo Padre. Si el Vaticano no accede a esta invitación, tres meses después la mitad de la guarnición francesa abandonará a Roma, y al espirar los tres meses siguientes se embarcará el resto—abido es que el Pontífice ha declarado en muchas ocasiones que no hará reformas hasta tanto que se le devolvieran las provincias anexionadas al Piamonte y que está firmemente resuelto a abandonar la ciudad al mismo tiempo que el último soldado de la guarnición francesa.

—Dos que no creen que se realice la evacuación de Roma se apoyan, entre otras cosas, en que hace pocos días se embarcó en Marsella el regimiento 59 de línea para ir a reformar el cuerpo de ocupación en aquella ciudad.

La diputación arqueológica y geográfica de la provincia y ciudad de Almería, que es una seccion de la Academia de este título en Madrid, ha acordado obsequiar a Sus Majestades, cuando visiten aquella capital, de una manera digna y propia de su instituto. En primer lugar presentará a SS. MM. el dibujo de la medalla que se está haciendo para que quede como eterno monumento de la gratitud y fidelidad de la diputación y de la provincia, por la visita que se dignan hacerla SS. MM., tanto mas notable, cuanto que el último soberano que visitó aquella ciudad, fué la inmortal Isabel I la Católica, que lo hizo en diciembre de 1489, es a decir, 373 años antes que lo verificara la de D. Isabel II la Católica. Además la diputación costea una lápida inscripcional de mármol, de siete y medio palmos de la go, por tres y medio de alto, en la que, con letas doradas, quedará consignada para perpetua memoria, la régia visita en las Casas Consistoriales de la ciudad, en donde se colocará el balcón principal que da a la plaza de la Constitución. Además prepara aquella diputación otros obsequios, de que daremos razon tan luego como se verifiquen.

El señor don Florencio J. ner, del cuerpo facultativo de Archiveros Bibliotecarios, en una breve escursion arqueológica verificada en las últimas vacaciones, acaba de adquirir varios objetos históricos de mucha importancia. Entre ellos se cuentan una preciosa cama de la época del emperador Carlos V. ejemplar unico en su género en Europa y muy codiciado de extranjeros, sillones del reinado de Felipe V. un retrato del siglo XV y otros objetos dignos de figurar en un Museo de primer orden. Estos muebles serán prontamente fotografiados para conocimiento y estudio de los amantes de las antigüedades y de las bellas artes, y quizá mas adelante sean ofrecidos por el Sr. Jauer para el Museo arqueológico que se trata de establecer en esta corte.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 786 fanegas de trigo de 46 a 54 1/4 rs. fanega, quedando por vender 893 fanegas; cebada de 25 a 27 rs., algarroba a 41 1/2.

Tenemos entendido que en la dirección de beneficencia se están preparando algunos trabajos de importancia con objeto de uniformar la legislación porque se rigen actualmente las sociedades de socorros mútuos. Según nuestras noticias, en el proyecto de reglamento que ha de formarse, se determinarán de una manera justa y ventajosa para las mismas empresas las condiciones que han de arreglar sus operaciones, sin que por eso se cobija en lo mas mínimo la prudente libertad de que deben disfrutar para poder girar dentro del círculo de su propia conveniencia y de la de los accionistas.

Ya ha sido sentenciada por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, la célebre causa seguida contra D. Pedro Cano Bueno, sobre responsabilidad a la hacienda militar como contratista de provisiones. El tribunal aceptando los resultados que contiene la sentencia suplicada, en atención a que no aparece en el procedimiento la evidencia moral que requiere la ley 12, tit. 14, Partida 3.ª, respecto a la falsedad de la escritura dotal a que se refiere el proceso, ni de lo consiguiente a la criminalidad del procesado, de su esposa ni del testigo D. Julian Lopez, y atendiendo a que no se adquiere el convencimiento de que habla la ley 45 del reglamento provisional, si bien no aparece completamente demostrada la inculpatibilidad, ha absuelto de la instancia a las tres personas mencionadas, con la calidad de que se oiga al D. Julian si se presentase ó fuere habido. Tal es, según hemos oido, sobre poco mas ó menos el fallo pronunciado en este asunto de que tanto se ocupó en su día la prensa.

Parece que la esposicion agrícola, industrial y de ganadería que se celebrará por la sociedad económica de Amigos del País de Málaga, estará muy lucida; y que será grande el número de espositores. Particularmente en ganados, se presentarán muestras notables, y en productos de industria, serán pocos los que dejen de espesarse de los que se fabrican en aquella ciudad y provincia. El edificio levantado al efecto es adecuado y ofrecerá una perspectiva.

Han sido nombrados médicos interinos, del regimiento de caballería de Borbon, don Miguel Diaz Basllesteros; y cazadores de Figueras, D. Miguel Tolesa y Ortello; del escuadrón de remonta de artillería establecido en Cataluña, D. Juan Romá y Dach; y auxiliares del hospital militar de esta corte, D. Francisco Ocaña y D. José Lopez de las Heras.

Se ha concedido el retiro que habia solicitado al segundo comandante de infantería D. Juan Tragallo y Sarabia.

Anteayer fué preso en la calle de Toledo un individuo al parecer mudo, por haber cometido un hurto en uno de los comercios de aquella calle. Obligado a escribir su nombre dijo llamarse José Flores.

Por la dirección de Beneficencia han sido aprobados los planos y presupuesto de un hospital provincial que se trata de establecer en Lugo y cuyo coste ascenderá a dos millones próximamente.

La sociedad económica de Jerez de la Frontera celebró el 9 una junta extraordinaria para adjudicar los premios a los autores de las mejores obras que se presentasen sobre la manera de extirpar la miseria entre las clases jornaleras, y sobre el cultivo de la vid. El Sr. D. Francisco Maria Hernandez y Huertas resultó ser el autor de la obra sobre el primer tema, siendo premiado con el accésit; y el Sr. D. Juan Colon y Osorio de la segunda, premiada igualmente. Después adjudicó la misma corporacion varios premios, consistentes en medallas de plata y bronce a los espositores de varias pinturas y esculturas.

Se han concedido del fondo destinado a calamidades públicas, 40,000 rs. al pueblo de Peñamellera, provincia de Oviedo, para socorro de las personas que mas daños han sufrido en sus ganados a consecuencia de la epidemia que tantos estragos produjo en ellos.

Ha sido nombrado ayudante de órdenes del brigadier D. Gerónimo Conrado, jefe de la segunda brigada de la division de caballería del primer ejército y distrito, el capitán de husares de la Princesa D. Manuel Chaves y Loaisa.

Por haber tenido que salir para Barcelona el Sr. Caso, fiscal interino de imprenta, se ha encargado accidentalmente del citado empleo el teniente fiscal D. Carlos Subielas, hasta la llegada del Sr. Terroja, a quien se espera de un día a otro.

Ayer al medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 12 (por la noche.) En Hyde Park se ha reunido un gran gentío a pesar de la lluvia que no ha cesado de caer. La policia ha permanecido en aquel punto durante todo el día y no ha habido desórden.

Berlin 12 (por la noche.) La mayoría de la Cámara de diputados quiere declarar ilegal la resolución de la Cámara de Señores que rechaza

el presupuesto aprobado por los diputados.

Mañana habrá sesión para acordar una resolución definitiva.

Dicese en París que el emperador va a confiar al mariscal Niel una comision importante para Alemania. En cuanto a la solución de la cuestión del Véneto por medio de la alianza con Prusia, por ahora casi no se habla de ello.

—El obispo de Montpellier, monseñor Lecoutier, ha dimitido su cargo, siendo nombrado canónigo de San Dionisio. Créese que la actitud del episcopado francés es uno de los serios inconvenientes con que tropieza el emperador para resolver la cuestión romana.

El 10 a las seis de la tarde llegó al muelle de Sevilla el vapor Teodosio, conduciendo al señor duque de Montpensier, que fué recibido por las autoridades y gran número de personas notables. Al siguiente día por la mañana partió nuevamente el duque, acompañado de su augusta esposa doña Luisa Fernanda, y se trasladaron a San Lucar para cuidar de la infanta doña Cristina, que como ya hemos dicho, está padeciendo unas ligeras calenturas, de las que se cree por los facultativos que la asistían, se veria libre en breve.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 12 (a las doce del día.) Al abrirse hoy en Paris la Bolsa, los precios eran los siguientes: El 3 por 100 francés a 71-90. El interior español a 49 3/4. La diferida a 45 1/2. La pasiva a 22 1/8. Los consolidados ingleses a 94. El crédito mobiliario francés a 1,205. El crédito mobiliario español a 865. Mercantil 575. Las acciones del ferrocarril de Zaragoza a 626. Ferrocarril del Norte 545. Lombardes 632.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Munich 12. La junta comercial ha tenido una sesión en la cual se ha leído la memoria de la comision. La mayoría de la comision desea que se admita el tratado de comercio con la Francia a condición de que se modifique el artículo 31 a causa de la Austria. La minoría no quiere que la admision del tratado esté sujeta a tal condicion aunque la crea digna de tomarse en cuenta.

Paris 12. Noticias de Veracruz que llegan hasta el 9 de setiembre dicen que habia llegado el buque de coraza (Normandía) que una guarnicion francesa se habia instalado en Soledad; y que el general Zaragoza habia fallecido.

Turin 12. Dicese que los individuos cogidos en Palermo por los aserats han hecho revelaciones importantes. La Gaceta de Turin publica una carta del ex-ministro Cenforti en que dice que su viaje a Francia é Inglaterra no tiene ningun objeto ni mira política. El ministro de Hacienda acaba de publicar el presupuesto de 1863. Los gastos ordinarios son 363.343.296 frs.; y extraordinarios 172.044.729. Disminucion total del presupuesto de 1862: 28.759.062 frs. Los ingresos ordinarios seran 549.355.244 frs. ó sea un aumento de 30.207.470 sobre 1862. Los ingresos extraordinarios 65.456.498; el deficit previsto es de 320.575.773: 30.359.581 menos que en 1862. Sicilia está tranquila.

Londres 12. Nueva-York 2.—Mac Clellan se ha presentado en Washington. Se espera una batalla de Winchester, Virginia, en cuyos alrededores han establecido los confederados la base de operaciones. Varias columnas de Buell federal avanzan hacia el interior del Kentuki. Los federales han evacuado con artillería y bagajes a Cumberland Carp, y marchan hacia el Ohio para incorporarse a Buell. Se ha oido un vivo cañoneo de la parte de Leabourg.

Se ignoran los detalles del supuesto ataque.

No se confirman los rumores de proposiciones de paz hechas por el Sur.

Paris 13. El 3 por 100 interior a 49 7/8; el exterior, a 00 0/0; diferida, a 00 0/0; y la amortizable, a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 71-65; el 4 1/2 a 98-60.

Londres 13. Los consolidados ingleses quedan a 93 7/8 a 94.

La preciosa comedia Batalla de Damas que con tanto acierto se está representando en el teatro del Principe continúa llamando la atención del público, que cada noche se muestra mas complacido, prodigando sus aplausos a Matilde, a los hermanos Catalina y a todos los demás actores que toman parte en ella, contribuyendo a dar mayor vida al bello conjunto de tan delicada comedia. En la representación de anoche, la numerosa concurrencia que llenaba todas las localidades, recompenso de una manera extraordinaria los esfuerzos de la empresa, llamando a la escena repetidas veces a los actores.

—Ha llegado a esta corte, de vuelta de Londres, donde como siempre ha sido muy aplaudida, la simpática bailarina española doña Manuela Perea, conocida por la Nena, la cual va de paso para Andalucía, su pais natal, de donde parece se la han pedido proposiciones.

—No es cierto que la Sra. Lagrange pudiese separarse de la compañía del Teatro Real, por mucho tiempo, según ha dado en decirse por Madrid. Estamos autorizados para desmentir estos rumores que hacen circular no sabemos con qué fundamento ni con qué intencion.

La Iglesia de San Ignacio, que según dijimos, se abrió anteyar de nuevo al culto público después de las obras que en ella se han ejecutado, aparece completamente restaurada. Se han pintado el techo y las paredes, de modo que en vez del blanqueo que antes tenia, resaltan ahora las grecas, los medallones, los escudos y otros dibujos de adorno. Tambien se ha renovado la pintura y el oro de los altares; en los confesionarios se ha hecho una reforma que nos parece muy acertada; el piso es de pizarra y alabastro y se han realizado otras mejoras importantes, que en el conjunto son de grande efecto, y presentan la belleza y el decoro que corresponden a un lugar dedicado al culto divino.

Dice El Eco del País que, según le han asegurado intimos amigos del Sr. Mon, cuanto se diga respecto a si acepta ó no acepta la presidencia del Congreso, es tan prematuro, que hoy quizá él mismo no tiene formada resolución sobre el particular.

A la noticia dada por varios periódicos anunciando como probable la salida del señor Romero Ortiz, actual director del registro de la propiedad, dice El Eco del País que se resiste a dar crédito a esta noticia, porque además de las razones políticas que han aducido algunos de nuestros colegas, la traslación del Sr. Romero Ortiz en estos momentos vendría a significar hasta cierto punto que se habia convencido de la imposibilidad de plantear la ley hipotecaria en el día marcado por el decreto de 30 de julio, ó sea en 1.º de enero de 1863.

El 9 se verificó en Torrelavega una reunión de propietarios para tratar del planteamiento de una granja modelo que contribuiría a desarrollar la instrucción entre los labradores de la provincia de Santander. La reunión, después de oír el proyecto, acordó elevar una esposicion al gobierno de S. M., pidiendo el competente permiso para la creación de la granja.

A última hora recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Barcelona 13. El principe Napoleon, que llegó ayer por la mañana a este puerto con su esposa, salió a las nueve de la noche para tocar en Mallorca, de donde deberá salir a las dos de la tarde para Gibraltar y Lisboa. Los augustos esposos, que como se sabe viajan de incógnito, dieron un paseo por la ciudad en coche, y asistieron a la función de novillos.

Palma 13. A las nueve de la mañana fondó en este puerto el vapor de guerra francés «Gerónimo Napoleon», de dos cañones, con 250 caballos y 120 hombres de tripulación, procedente de Barcelona, conduciendo a su bordo a SS. AA. RR. el principe Napoleon y su esposa. Dieron un paseo por la ciudad, visitaron la catedral, la casa Lonja, el ayuntamiento y el castillo de Belver. A las dos de la tarde se embarcaron para dirigirse a Lisboa.

Las últimas noticias que tenemos de los Estados Unidos dicen que la última campaña del Maryland se considera favorable a los ejércitos del Sur, por cuanto lograron salvar todo el botín, llevándose además gran número de armamentos y cañones pertenecientes a los federales.

—Reunidas las pérdidas de esta campaña a las que tuvo Mac Clellan en la península y Pope en su desastrosa retirada, resulta un total de mas de 50,000 armamentos y de 100 piezas de artillería, perdidas en las operaciones en Oriente, sin contar con los equipos y otros efectos suficientes para organizar un ejército la mitad menor del que ahora se retira a Virginia.

—Segun el estado oficial que se ha publicado, solo con la rendición de Harper's Ferri el ejército federal perdió 14,000 prisioneros, 100 toneladas de municiones, 840,000 raciones, 37 cañones algunos de ellos los mejores que se conocen, 44,000 armamentos y cuatro baterías rodadas.

—Los generales separatistas Hindman, Pike, Coffey y Rains están reconcentrando todas sus fuerzas en la frontera de Arkansas, y solo se espera la llegada de Price para penetrar en masa en el Estado de Missouri, que como es sabido, está plagado de partidas sueltas de guerrilleros.

—Parece que la expedición al mando del general Sibley, que los confederados habian formado para invadir a Nuevo Méjico, tuvo un día desastroso. Segun el corresponsal del Delta, las tropas del Sur consiguieron algunos triunfos en Valverde, y pasando por el fuerte Craig atacaron y tomaron la ciudad de Santa Fé. En las inmediaciones del fuerte Fillmore fueron atacadas por retaguardia por tropas de California, mientras que el general Camby les atacaba por el frente con voluntarios de Nuevo Méjico. Sibley fué entonces completamente derrotado, y al decir del citado corresponsal, sus soldados le asesinaron junto con el coronel Steele, pues decian que la causa de la derrota no habia sido otra que el estado de embriaguez en que se hallaban dichos jefes.

—La reunión de los gobernadores de los Estados fieles a la union verificada en Allona (Pensylvania) tuvo por objeto discutir la marcha de la guerra. Dos proposiciones fueron presentadas y discutidas: una para la destitución de Mac-Clellan y otra para la aprobación de la última proclama del presidente. La primera proposicion suscitó un debate muy animado y fué al fin desechada. La proclama del presidente que aconseja continuar energicamente la guerra fué por el contrario aprobada. Para continuar la lucha llamará el gobierno a las armas cerca de medio millon de hombres además de las últimas levadas de 600,000 soldados.

—Se ha creado en el cuartel general de Washington un cargo de preboste militar que será jefe de otros prebostes nombrados en los demas Estados federales. La misión de estos funcionarios será prender a los desertores y vigilar a los sospechosos de traición.

Noventa y siete oficiales del ejército de Pope han sido puestos en libertad bajo su palabra en Richmond.

En las principales plazas mercantiles de Alemania hay un completo estancamiento en el tráfico de cereales, debido a la abundancia general de la cosecha.

El viernes se verificó la prueba definitiva del magnífico puente tubular de hierro construido sobre el Duero.

Dos convoyes de colonos fueron atacados por los indios, quienes asesinaron a veinte y tres personas.

Por otra parte se dice que uno de los jefes de los indios Sioux había escrito al jefe de las fuerzas federales con objeto de saber de qué modo se podría hacer la paz.

Los periódicos del Sur reivindican para los confederados el honor de la victoria de Antietam-Creek, ó de Sharpsburg, como otros la llaman.

En Turin había causado general admiración la inesperada llegada del príncipe Napoleón á Nápoles.

eminentes por su mérito y reputación, han sido nombrados para formar parte de la facultad de medicina.

Las fiestas del Pilar, según despacho telegráfico, se celebraron ayer con las funciones de costumbre en Zaragoza.

Esta madrugada recibimos el importantísimo DESPACHO TELEGRAFICO siguiente: Berlin 13.

Los diputados han aprobado por unanimidad la proposición declarando inconstitucional y nula la resolución de la cámara de los señores que aprobaba el presupuesto del gobierno de ingresos y gastos.

El rey ha decretado que se cierre la legislatura. Este decreto se leyó, y después de él se dieron vivas al rey.

Se nota muy grande actividad en todas las obras que se están practicando en Málaga con motivo de la próxima visita de la real familia.

Los granadinos han celebrado el cumpleaños de la Reina con el mayor entusiasmo. Verdad es, que ese entusiasmo ha existido siempre en aquel pueblo hacia su Reina.

En el mismo día 10 se repartieron las siguientes limosnas: Un doble abundante rancho, pagado por los fondos provinciales, á los confinados de ambos sexos, existentes en los penales de

aquella ciudad, y á los presos de las tres cárceles. Mil cuatrocientas limosnas de cuatro reales entre los cien vecinos más pobres de cada una de las catorce parroquias de la capital, y son parte de las cinco mil seiscientos limosnas que tiene acordado repartir el ayuntamiento.

Quinientas limosnas de 20 rs. cada una, de la real Maestranza. Quinientos reales el ayuntamiento á cada niño ó niña que naciera el 9, y recibieran el nombre de Alfonso ó Isabel.

Los fuegos artificiales que anteaer dispararían en Granada y que ha costeado el señor Salamanca importan la suma de doce mil duros.

Parece que se están haciendo por operarios de varias facultades y oficios en Málaga, grandes banderas con lemas é inscripciones alusivos á S. M. la Reina, con el objeto de salir á recibir á los augustos huéspedes en grupos numerosos.

Dice un periódico de Málaga que merece verse el arco que están construyendo los Sres. Heredia frente de su fábrica de hierros: está todo construido de este metal, formando primorosas labores, y así que esté concluido presentará un magnífico aspecto.

La empresa del ferro carril de Málaga á Córdoba se prepara á recibir dignamente á SS. MM., si como se espera se dignan asistir á la inauguración, ya próxima de los 27 ki-

lómetros que están concluidos y terminarán en Casablanca, inmediato á la Pizarra. Próximo al término de la vía se ha levantado como por encanto una estación provisional compuesta de una galería de orden dórico, con 30 metros de largo por 10 de ancho y dos pabellones á los extremos, uno de los cuales se destina para SS. MM. y AA. y el otro para los señores ministros, quedando el salón del centro para las personas invitadas á la inauguración.

Delante de la estación provisional se colocará un enverjado formando una plaza semicircular de 80 metros de diámetro, partiendo del centro de ella un arrecife que terminará en el arco triunfal que se está levantando, próximo á la carretera: dicho arco, también de orden dórico, tiene tres entradas, midiendo la del centro 5 metros de luz por 10 de altura, y 7 de alto por 3 de anchura de ambos costados.

El wagon real construido en los talleres de la empresa, está pintado exteriormente de azul charrelado con adornos de oro, y forma en su interior un cómodo, elegante y lujoso salón de unos 8 metros de largo por 3 de ancho forrado de rico damasco carmesí: en el testero se colocarán magníficos sillones para SS. MM. y un escudo con las armas nacionales decorándose los otros frentes con hermosos espejos: siendo todos los adornos del mejor gusto.

De Almería nos escriben que en aquella población, á pesar de los escasos recursos con que cuenta, se está preparando, en silencio y sin que nadie hasta ahora se haya ocupado de ello, todo lo necesario para recibir á los reyes de un modo, si no tan digno como se merecen, al menos tan decoroso y espontáneo como sea necesario para que SS. MM. comprendan el verdadero cariño que inspiran á los almerienses.

Entre los objetos notables que se están terminando, figuran las grandiosas columnas de Hércules, construidas de ricos minerales de estas sierras, y confiadas á la

dirección del ingeniero Sr. Salazar. Es una excelente obra que todo lo reúne; gusto, magnificencia, pureza en su construcción y delicados y difíciles detalles.

El kiosko formado de raras y finísimas labores de esparto natural y elaborado, ha sido dirigido por el arquitecto provincial señor María Buldo. En esta obra se admiran á la par el ingenio desplegado para formar desde el remate del tercer cuerpo hasta las delicadas columnas que le sirven de base, del tosco y áspero producto.

Los demás carruajes y trenes para la servidumbre, altos dignatarios del estado, etc. y los hermosos caballos de silla elegantemente enjaezados, que también, por si fueren necesarios se tendrán dispuestos, son todos excelentes.

El edificio del gobierno civil se ha convertido en un verdadero palacio. Lujosos tapices, magníficas alfombras, muebles de delicado gusto, forman el conjunto más armónico y lujoso que puede imaginarse.

El baile dado en la noche del 10 en los magníficos jardines de la Alhambra, ha sido tan brillante, tan sorprendente, según nos escribe uno de nuestros corresponsales, que no es fácil dar en pocas líneas una idea de él, ni posible una completa descripción de todos los encantos que ofreció aquella mágica mansión.

El día 11 pasaron SS. MM. á la Zubia, donde se les hizo una acogida entusiasta, y donde visitaron la huerta que han adquirido, y en la cual se encuentra el celebre laurel de los siete siglos, en cuyo hueco salvó su vida la inmortal conquistadora de Granada doña Isabel la Católica. En esta huerta

llos, que debía conducir sus despojos mortales, reclamados por su familia. Sanson de Longval cuenta que tan larga espera fué uno de los más crueles tormentos que haya podido pasar. Sus ojos se dirigían involuntariamente á aquella mujer, joven todavía, radiante de hermosura, rodeada en otro tiempo de homenajes, y á quien su inhumana hacha debía convertir en hediondo cadáver. Una extraña alucinación le hacía ver en ella las facciones de aquella Coloma y de aquella Margarita, cada una de las cuales tenía un sepulcro en su corazón: todo su pasado se retrataba en su imaginación, abriendo un surco de dolor y angustias. Durante aquel tiempo, Angélica habló afectuosamente con su compañero de suplicio; le suplicaba la perdónase haber sido causa de su muerte arrastrándola al crimen; le exhortaba al arrepentimiento y á la resignación, y Santiago Moura, prorrumpiendo en llanto, se arrojó á sus pies. Querida señora, le dijo con voz sollozante, yo soy el único culpable; mi funesta compaña nos ha perdido á ambos. Esta muerte no es nada para un pobre hombre como yo; pero vos tan bella, tan buena, que debíais ser tan feliz, ¡perecer en tal suplicio! ¡Ah! ¡Esto es espantoso! Llegado el fatal momento, Santiago Moura fué ejecutado el primero, y antes de ponerse en manos de los ayudantes de mi antepasado, se arrojó otra vez delante de Angélica: ¡Oh! mi buena ama, dijo juntando las manos, volvedme á repetir que me perdonaís y moriré consolado. Demasiado conmovida para hablar, hizo una señal de asentimiento, agitado dulcemente su pañuelo. Los dos confesores lloraron á lágrima viva. Un instante después Santiago Moura había dejado de existir. Llegaba el turno á Angélica. Adelantóse, cual otra María Stuardo, saludando graciosamente á mi antepasado, y tendiéndole la mano para que la ayudase á subir las gradas del cadalso. El tomó con respeto aquella mano que iba á halar la muerte. Entonces madama Tiquet subió lentamente la escalera con aquella marcha imponente y majestuosa que siempre se había admirado en ella; y llegada al tablado, ella misma se puso de rodillas, hizo una corta oración, y volviéndose hacia su confesor, Señor, le dijo con efusión, es doy gracias por vuestros consuelos y buenas palabras; voy á fijar toda mi atención en el Señor. Arregló su teca y largos cabellos, y después de haber besado el tajo, dijo á mi antepasado fijando en él sus hermosos ojos:

—Tendrais la bondad de decirme en qué actitud debo ponerme? Sanson de Longval, turbado con aquella mirada, apenas tuvo fuerza para indicarle que debía únicamente posar su cabeza en el tajo. Angélica se colocó ella por sí misma; cuando lo hubo hecho le preguntó: —¿Estoy bien así? Una nube pasó por los ojos de mi antepasado; levantó con ambas manos la pesada espada de dos filos que servía para las decapitaciones, la hizo describir una especie de arco en el espacio, y la dejó caer con todo su peso sobre el cuello de aquella hermosa víctima. La sangre brotó, pero la cabeza no cayó. Un grito de horror surgió de la multitud. Sanson de Longval hirió de nuevo, y esta vez, como la primera, se oyó un silbido en el aire y el ruido del hacha que resonaba en el tajo; pero la cabeza no se había separado. A las personas más inmediatas les pareció que el cuerpo se había estremecido. Los ahullidos de la multitud se hicieron amenazadores. Cegado por la sangre que brotaba á cada golpe, Carlos blandió por la vez tercera su arma homicida y la descargó con una especie de frenesí. Por fin la cabeza de Angélica vino rodando á sus pies. La justicia de los hombres estaba satisfecha como dicen los periódicos jurídicos. Yo querría saber lo que piensa de ella la justicia de Dios. Los ayudantes recogieron aquella cabeza; porque mi antepasado había buldo exasperado y delirante como siempre que tenía que ejecutar. Dejémosla por algún tiempo en el tajo con la cara vuelta hacia el ayuntamiento, y muchos testigos del suplicio afirmaron, que hasta después de muerta conservó su nobleza y hermosura... La tarde de aquel mismo día, un oficial de guardias francesas recorría solo las calles de árboles mas sombras y apartadas del puente de Versailles, y quedó sorprendido al verse descubierto en aquel retiro por el rey mismo, seguido de varios de cortesanos. Capitán Montgeorges, dijo Luis XIV; nunca había sospechado de vos, pero me ha complacido que la desgraciada mujer que hemos debido dejar ajusticiar esta mañana, haya sellado con su sangre el testimonio de vuestra inocencia. ¿Qué me pedís? Señor, una licencia de ocho meses para viajar fuera del reino. Concedido, dijo el rey retirándose y haciendo una señal á los cortesanos para que le siguieran á fin de dejar á Montgeorges entregado á su dolor.

ta, que pertenecía al convento de religiosos menores de la Observancia, fundado por los Reyes Católicos para eterno recuerdo de la salvación de doña Isabel, que pasó después a ser propiedad de un particular, y que hoy pertenece a S. M. se proyecta erigir un monumento que perpetúe la memoria del acontecimiento, simbolizado por el famoso laurel.

Table with financial data: Efectos públics, Cons. al cont., Id. fin de mes, Dif. al contad., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carrés y socs, De abl. 4,000, Id. de 2,000.

Cambios: Londres a 90 días fecha, París a 8 días vista.

DIARIO DE MADRID

Santo de hoy.—San Callisto, papa y mártir. Cultos.—Jubilón de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Montserrat, donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Pilar; predicará en la misa mayor D. Carlos Guirra, y por la tarde en los ejercicios D. Basilio Sánchez Grande. En San Martín habrá misa cantada y salve a la Virgen del Destierro. Frosigue la novena de San Francisco de Borja en Capuchinos, y predicará por la tarde D. Eugenio Moreno Cebada. En el Cármen calzado comienza la anual y solemne novena de Santa Teresa de Jesús, a espensas de su ilustre congregación. A las diez habrá misa mayor y sermón que predicará D. Francisco Pérez, y por la tarde en los ejercicios que comenzarán a las cuatro predicará D. Juan Guerra. También da principio la misma novena en San José, y predicará por la tarde D. Nicolás de Gracia: en ambas iglesias estará S. D. M. de manifiesto. En San Cayetano dará principio una novena a San Pedro Alcántara, y predicará por la tarde a las cuatro D. Pastor Compañía. Visita de la corte de María; Nuestra Señora del Destierro en San Martín o en San Sebastián. Orden de la Plaza.—Servicio para el día 14.—Parada: Cuenca y Toledo. Jefe de la guardia esterior del Real Palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Toledo D. Clemente López. Jefe de día: Señor comandante capitán del regimiento de Toledo, D. Damaso Alonso de Avila. Vi-

sita de Hospital: Cuenca.—Reconocimiento de provisiones: Las Navas.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS PARA HOY. Teatro Real.—Función 10.ª de abono.—A las 8 1/2.—La Sonámbula. Principio.—A las 8 1/2.—Batalla de damas.—Balle.—La llave de la gaveta. Lope de Vega.—A las 8 1/2.—Adriana. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Las hijas de Eva. Variedades.—A las 8.—El mulato.—Balle.—Pepita. Circo.—A las 8 1/2.—Marina.—Un rival del otro mundo. Novedades.—A las 8 1/2.—Jaime el Barbuco.—Balle.—El payo de la carta. Exhibición cinematográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs.

ANUNCIOS.

PLEGADORES. Se necesitan dos ó tres chicos que sepan plegar. En LA CORRESPONDENCIA desean suav.

SE NECESITAN CHICOS QUE SEAN Seducidos a la pintura; ganarán desde la primer semana segun su disposicion. Calle del Alamo, núm. 3, fabrica de jabon.

MARCOS PARA LOS NICHOS Y PANTALLONES.—Hay algunos hechos de varias maderas y se entregan colocados en su sitio. Calle de Luciente, núm. 5, bajo en el patio.

COSAS NO VISTA EN ESPAÑA.—CON permiso de la autoridad superior están de manifiesto dos reves de cerda; una con el peso de 35 arrobas y la otra de 37. Plazuela de Coléque, núm. 1, tienda: Entrada, ocho cuartos, chicos y militares 4.

PARA EL DIBUJO, ESTUCHES DE matemáticas.—Surtido de dichas cajas, desde 13 a 300 rs. Se despachan, Estrella del Norte, calle del Cármen, 24.

SE ALQUILA UN CUARTO AMUEBLADO con lujo, el escritorio de la calle de las Fuentes, núm. 6; darán razon.

LIQUIDACION

en paraguas y chancos.—Gran barato en composuras: plazuela de Matute, núm. 6.—Se remiten a provincias.

ES CONSTANTE QUE EN MENOS DE diez lecciones, los discípulos de monsieur L'Avocat L. de Berthelémy, académico y profesor de bellas letras é idiomas, traducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones a domicilio de quien lo solicite, y en su academia. Hay clases por 24 reales mensuales. Calle de Jardines, núm. 17, bajo de la izquierda.

CLASES PREPARATORIAS PARA las carreras especiales y colegio de primera enseñanza elemental y superior. Calle de Jacometrezo, núm. 2, cuarto segundo.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, venidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce a cuatro.

LOS TAPICEROS.—LOS MUELLES superiores para muebles, a 48 rs. arroba y tachuelas a 35 el paquete de 5 kilos, se vende en el Martillo de Madrid, Desaguadero, 40.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: Precio 200 rs. Calle de Garrátes, 16, 2.º

GRAN REBAJA.—UNA BONITA Gajeta de madera, propia para viaje, con 100 cartas, 100 sobres, lacre, plumas, obetas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una bonita falsilla; antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretero.

ADMINISTRACION ARTISTICA Y Literaria.—Esta empresa, que administra todas las obras que se le confian, bien sean impresiones de historias, novelas, comedias y libros religiosos; como tambien dibujos y retratos de fotografía, mapas, música para piano y orquesta, avisa a todos los que quieran ser comisionados en las capitales de provincia y pueblos de las mismas para que puedan dirigir sus pedidos a la direccion establecida en Madrid, calle del Espejo núm. 5, cuarto bajo; con las condiciones siguientes: Todo corresponsal presentará en Madrid una garantía de 300 rs., que asegure en todo tiempo la solvencia del comisionado; para dicha garantía bastará que se dirija al director una carta de persona conocida y establecida en esta corte, que responda de los mencionados 300 rs., y la direccion abonará a dicho corresponsal, de todo lo que venda, un 10 por 100 de comision, gastos de correo, y la localidad para las funciones de teatro, que pertenezca al autor de las obras dramáticas que administre.

EN LA CALLE ANCHA DE SAN BERNARDO 42, principal, se venden dos Alfombras moqueta, y una araña dorada con diez mecheros.

A LAS SEÑORAS.—MANTONES DE abrigo de dos varas, desde 19 rs. Otros de lana dulce, surtido inmejorable desde 30 a 100. Lencería para sábanas de familia desde 3 reales, hasta el rico lienzo de tres varas de ancho a 19. Alfombras inglesas de moqueta, para delante de sofás, camas y balcones, con notable rebaja del precio de fábrica: en abrigos de señora, hemos empezado a recibir algunos modelos: nuestra casa, es ventajosamente conocida en este artículo, pues de ella, procedían las que tuvimos en los años anteriores en la calle del Leon, 27, 29 y 34, y Salud, 3. Géneros para trajes de señora, a 5 1/2, 6 1/2, 9 y 12, y otros muchos géneros. Postigo de San Martín, 22, inmediato a la lotería.

VAPORES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

El vapor español LA CUBANA, su capitán D. Pascual de Lorzabal, saldrá de Santander, para la Habana el día 1.º de octubre próximo. A este seguirá el 20 de octubre fijo la rápida fragata de vapor LA MONTANESA mandada por su acreditado capitán D. Ulpiano de Ondaza. Admite carga a flete y pasajeros, quienes encontrarán el acostumbrado buen trato y cuantas comodidades puedan apetecer, tanto en sus espaciosas y elegantes camarás, como en sus desahogados entrepuentes. Los precios de pasaje, inclusa manutencion, son los siguientes: En cámara 2,800 reales. En sollado 800 idem. Para mas informes dirigirse a su armador, D. A. de Gessler, Santander, Muelle, número 45 moderno.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION COMPANIA ESPAÑOLA REDENCION de capitales, dotes, etc. DEL servicio militar, renfas vitalicias. SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real. Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

EXCMO. SR. DUQUE DE ABRANTES, grande de España y senador, presidente. EXCMO. SR. CONDE DE ISLA FERNANDEZ, senador. Sr. D. FRANCISCO DE PAULA LOBO, abogado. Sr. D. MARTIN GARCIA LOYGOIRI, propietario y brigadier de ejército. Sr. D. PEDRO TOMÁS DE CORDOBA, marqués de Casa-Córdoba, propietario. Sr. D. RAMON VELA HIDALGO, propietario. Sr. D. JOSÉ MAGAZ, diputado a Cortes, propietario y oficial del ministerio de Hacienda. Ilmo. Sr. D. FERMIN DE LA PUENTE Y APICER, Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

NUMERO DE IMPONENTES.—SETENTA Y CUATRO MIL CUATROCIENTOS. CAPITALES SUSCRITOS.—TRESCIENTOS VEINTIUN MILLONES. TITULOS COMPRADOS.—CIENTO OCHENTA Y OCHO MILLONES.

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido a participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quincenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias. Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga. Pueden ser por 4, 9, 14, 19, 24 y hasta 29 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios. Las imposiciones son anuales ó únicas a voluntad del suscriptor, y pueden hacer Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias. Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes a las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos. Se admiten suscripciones en Madrid en la direccion general, calle de Fuencarral, número 2, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarion de Zuloaga.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA. SIETE GENERACIONES DE VERDUGOS, 1688—1847. MEMORIAS HISTORICAS DE H. SANSON, ANTIGUO VERDUGO DE LA AUDIENCIA DE PARIS. Traducida expresamente por Don José Lesen y Moreno para su insercion en «La Correspondencia de España.» MADRID.—1862. IMPRENTA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Calle del Rubio, número 23.

[Faint, mostly illegible text from the left page of the newspaper, likely bleed-through or very low quality print.]